

LEMBAR PERNYATAAN

Saya dengan ini menyatakan bahwa skripsi saya yang berjudul “**Kesesuaian Fungsi Ruang Terbuka Hijau Taman Kota di Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan Kabupaten Kuningan**” beserta seluruh isinya adalah sepenuhnya karya sendiri dan saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara yang tidak sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan ini saya siap menanggung konsekuensi atau sanksi apabila di kemudian hari ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian skripsi ini.

Kuningan, Maret 2023
Yang Membuat Pernyataan



Jihan Hanifah

182170093

ABSTRAK

JIHAN HANIFAH. 2023. KESESUAIAN FUNGSI RUANG TERBUKA HIJAU TAMAN KOTA DI KELURAHAN KUNINGAN KECAMATAN KUNINGAN KABUPATEN KUNINGAN. Jurusan Pendidikan Geografi. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Siliwangi.

Kawasan ruang terbuka hijau taman kota di Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan Kabupaten Kuningan telah dilakukan renovasi sejak akhir tahun 2020 dan perbaikan tersebut masih belum memenuhi syarat minimal dari luas wilayah untuk kawasan RTH. Beberapa fungsi juga masih ada yang kurang dalam penggunaannya, sehingga dapat dirumuskan dalam penelitian ini bahwa bagaimana kesesuaian fungsi ruang terbuka hijau taman kota di Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan Kabupaten Kuningan berdasarkan fungsi fisik, fungsi aktivitas sosial, fungsi edukasi, fungsi ekonomi dan fungsi estetika. Serta faktor-faktor yang mempengaruhi kesesuaian fungsi ruang terbuka hijau taman kota di Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan Kabupaten Kuningan yang terdiri dari vegetasi, pengelola dan fasilitas. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kuantitatif . data data dikumpulkan dengan menggunakan teknik observasi, wawancara, kuesioner, studi literatur dan studi dokumentasi. Dengan mengambil 37 responden (35 responden untuk kuesioner dan 2 dari kelurahan kuningan dan dinas Lingkungan Hidup). Dalam pengolahan datanya, dari hasil kuesioner dan wawancara digunakan analisis kuantitatif sederhana, analisis SWOT dan analisis 5W1H. dari hasil penelitian yang sudah dilakukan, kesesuaian fungsi ruang terbuka hijau di Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan Kabupaten Kuningan sudah dapat dikatakan sesuai meskipun beberapa fungsi masih ada yang belum sesuai sebagaimana mestinya seperti fungsi fisik dan fungsi edukasi yang belum bisa dirasakan oleh pengunjung. Serta faktor-faktor yang mempengaruhi keberadaan kesesuaian fungsi ruang terbuka hijau taman kota di Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan Kabupaten Kuningan sudah dikatakan baik dan sesuai. Seperti beberapa vegetasi yang sudah bervariasi hanya saja jumlahnya yang masih sedikit serta muda. Pengelola yang sudah melakukan tupoksinya untuk menjaga dan merawat kawasan RTH Taman Kota serta fasilitas yang sudah cukup memadai untuk aktivitas sosial pengunjung meskipun ada beberapa fasilitas yang masih kurang dan ingin ditambahkan serta diperbaiki.

Kata Kunci: Kesesuaian Fungsi, Ruang Terbuka Hijau, Taman Kota

ABSTRACT

JIHAN HANIFAH. 2023. SUITABILITY OF THE FUNCTION OF GREEN OPEN SPACE CITY PARK IN KUNINGAN VILLAGE, KUNINGAN DISTRICT, KUNINGAN REGENCY. Department of Geography Education. Faculty of Teacher Training and Education. Siliwangi University.

The green open space area of the city park in Kuningan Village, Kuningan District, Kuningan Regency has been undergoing renovations since the end of 2020 and these improvements still do not meet the minimum area requirements for the green open space area. There are also some functions that are lacking in their use, so it can be formulated in this study that how is the suitability of the function of urban park green open spaces in Kuningan Village, Kuningan District, Kuningan Regency based on physical functions, social activity functions, educational functions, economic functions and aesthetic functions. As well as the factors that influence the suitability of the function of city park green open spaces in Kuningan Village, Kuningan District, Kuningan Regency which consist of vegetation, managers and facilities. This study uses a quantitative descriptive method. data data were collected using observation techniques, interviews, questionnaires, literature studies and documentation studies. By taking 37 respondents (35 respondents for the questionnaire and 2 from the Kuningan sub-district and the Environmental Service). In processing the data, the results of the questionnaires and interviews used simple quantitative analysis, SWOT analysis and 5W1H analysis. From the results of the research that has been done, the suitability of the functions of green open spaces in Kuningan Village, Kuningan District, Kuningan Regency, can be said to be appropriate, although some functions are still not suitable as they should be, such as physical functions and educational functions that cannot be felt by visitors. As well as the factors that affect the suitability of the function of green open space city parks in Kuningan Village, Kuningan District, Kuningan Regency, which have been said to be good and appropriate. Like some vegetation that has varied, it's just that the amount is still small and young. Managers who have carried out their duties and functions to maintain and care for the City Park green open space area as well as facilities that are sufficient for visitor social activities even though there are several facilities that are still lacking and want to be added and improved.

Keyword: Functional Suitability, Green Open Space, City Park.

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT yang senantiasa melimpahkan rahmat serta hidayahnya sehingga penulis mampu menyusun dan menyelesaikan penelitian ini. Shalawat serta salam semoga tercurah limpahkan kepada Nabi Muhammad SAW, semoga Hidayah Allah juga diberikan kepada sanak saudara dan para sahabat serta seluruh muslimin di muka bumi ini.

Adapun judul penelitian ini adalah **“Kesesuaian Fungsi Ruang Terbuka Hijau Taman Kota di Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan Kabupaten Kuningan”**. Penyusunan skripsi ini ditunjukkan untuk memenuhi salah satu syarat mengikuti siding skripsi di Program Studi Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi.

Penelitian ini membahas tentang kesesuaian fungsi ruang terbuka hijau yang berada di Taman Kota Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan Kabupaten Kuningan. Lalu mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi keberadaan Taman Kota di Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan Kabupaten Kuningan. Penulisan skripsi ini menggunakan metode deskriptif kuantitatif dan menggunakan teknik observasi lapangan, teknik wawancara, studi dokumentasi, dan wawancara untuk mengumpulkan data, serta menggunakan persentase untuk pengolahan data yang diperoleh dari penelitian baik pengamatan langsung ataupun data hasil wawancara dengan responden di lokasi penelitian.

Adapun sistematika penelitian ini sebagai berikut:

1. BAB 1 merupakan Pendahuluan yang berisi latar belakang masalah, rumusan masalah, definisi operasional, tujuan penelitian dan manfaat penelitian.
2. BAB 2 merupakan tinjauan teoretis yang berisi kajian pustaka, hasil penelitian yang relevan, kerangka konseptual, dan hipotesis penelitian.
3. BAB 3 prosedur penelitian yang berisi metode penelitian, variabel penelitian, populasi dan sampel, teknik pengumpulan data, instrument penelitian, teknik analisis data, langkah-langkah penelitian, serta waktu dan tempat penelitian.
4. BAB 4 berisi hasil penelitian dan pembahasan terdiri dari kondisi geografi daerah penelitian, deskripsi hasil penelitian, pembuktian hipotesis dan pembahasan.

5. BAB 5 berisi tentang kesimpulan dan saran hasil penelitian sebagai rekomendasi bagi peneliti sebelumnya.

Penulis menyadari penelitian ini tidak lepas dari kekurangan. Apabila dalam penyusunan penelitian ini penulis banyak kekeliruan dalam penulisan dan bahasa, mohon maaf. Penulis mengharapkan kritik dan saran yang sifatnya membangun. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi para pembaca dan pihak-pihak yang berkepentingan. Akhirnya penulis berharap, mudah-mudahan skripsi ini bermanfaat dan bisa dimanfaatkan, khususnya bagi penulis dan umumnya bagi semua pihak yang berkepentingan. Semoga Allah SWT meridhoi atas segala usaha hamba-Nya. Aamiin.

Kuningan, Desember 2022

Penulis

UCAPAN TERIMA KASIH

Alhamdulillahirobbil'alamin, dengan selesainya skripsi ini bagi penulis merupakan sebuah kebanggaan dan kebahagiaan yang tidak bisa dinilai Berbagai hambatan dan kendala penulis alami, namun hal ini dijadikan sebagai pengalaman yang berharga. Berkat bantuan doa, dorongan, bimbingan dan motivasi dari berbagai pihak secara moril maupun materi yang sangat berarti akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah memberikan bantuannya. Pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Dr. Ir. Nundang Busaeri., MT selaku Rektor Universitas Siliwangi yang telah memberikan kesempatan kepada penulis mengikuti pendidikan di Universitas Siliwangi.
2. Ibu Dr. Hj. Nani Ratnaningsih, S.Pd., M.Pd., selaku Dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Tasikmalaya yang telah memberikan arahan dan kemudahan kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
3. Bapak Dr. Ruli As'ari, S.Pd., M.Pd., selaku Ketua Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi Tasikmalaya, juga selaku dosen Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi, terima kasih atas segala ilmu yang telah diberikan selama mengikuti perkuliahan di kampus Universitas Siliwangi.
4. Ibu Dr. Siti Fadjarajani, Dra., M.T. selaku Pembimbing I yang telah meluangkan waktu, memberikan bimbingan dengan sabar, memberikan ilmu, meluangkan dan memberikan arahan yang sangat berharga bagi penulis dalam menyelesaikan skripsi ini, juga selaku dosen Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi, terima kasih atas segala ilmu yang telah diberikan selama mengikuti perkuliahan di kampus Universitas Siliwangi.
5. Bapak Darwis Darmawan, S.Pd., M.Pd. selaku Pembimbing II yang telah meluangkan waktu, memberikan bimbingan dengan sabar, memberikan ilmu, meluangkan dan memberikan arahan yang sangat berharga bagi penulis dalam menyelesaikan skripsi ini, juga selaku dosen Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan

Universitas Siliwangi, terima kasih atas segala ilmu yang telah diberikan selama mengikuti perkuliahan di kampus Universitas Siliwangi.

6. Bapak Dr. Iman Hilman, S.Pd.,M.Pd. selaku Dosen di Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi Tasikmalaya yang telah mendidik, mengarahkan serta membimbing kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
7. Bapak Dr. H. Nandang Hendriawan, Drs., M.Pd., selaku Purnabakti Dosen di Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi Tasikmalaya yang telah mendidik, mengarahkan serta membimbing kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
8. Almarhum Bapak H. Nedi Sunaedi, M.Si., selaku Dosen di Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi Tasikmalaya yang telah mendidik, mengarahkan serta membimbing kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
9. Ibu Yani Sri Astuti, S.Pd., M.Pd., selaku Dosen di Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi Tasikmalaya yang telah mendidik, mengarahkan serta membimbing kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
10. Bapak Erwin Hilman Hakim, M.Pd., selaku Dosen di Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi Tasikmalaya yang telah mendidik, mengarahkan serta membimbing kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
11. Ibu Ely Satiyasih Rosali, S.Pd., M.Pd., selaku Dosen di Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi Tasikmalaya yang telah mendidik, mengarahkan serta membimbing kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
12. Ibu Ernie Mulyanie, S.Pd., M.Pd., selaku Dosen di Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi Tasikmalaya yang telah mendidik, mengarahkan serta membimbing kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.

13. Ibu Tineu Indriane, S.Pd., M.Pd., selaku Dosen di Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi Tasikmalaya yang telah mendidik, mengarahkan serta membimbing kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
14. Bapak Elgar Balasa, S.Pd., M.Pd., selaku Dosen di Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi Tasikmalaya yang telah mendidik, mengarahkan serta membimbing kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
15. Ibu Mega Prani Ningsih, S.Pd., M.Pd., selaku Dosen di Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi Tasikmalaya yang telah mendidik, mengarahkan serta membimbing kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
16. Ibu Anita Eka Putri, S.Pd., M.Pd., selaku Dosen di Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi Tasikmalaya yang telah mendidik, mengarahkan serta membimbing kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
17. Bapak Setio Galih Marlyono, S.Pd., M.Pd., selaku Dosen di Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi Tasikmalaya yang telah mendidik, mengarahkan serta membimbing kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
18. Bapak Cahya Darmawan, S.Pd., M.Pd., selaku staf di Jurusan Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi Tasikmalaya yang telah mendidik, mengarahkan serta membimbing kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
19. Kepala Kantor KESBANGPOL Kabupaten Kuningan beserta staffnya yang telah memberikan surat pengantar perizinan penelitian untuk beberapa instansi di Kabupaten Kuningan yang berkaitan dengan penelitian penulis.
20. Kepala Desa Kelurahan Kuningan beserta staffnya terkhusus Bapak Asep yang telah memberikan data-data yang diperlukan berkaitan dengan penelitian penulis.
21. Kepala Dinas Lingkungan Hidup Kabupaten Kuningan terkhusus Kepala Bidang Pengelolaan dan Sumber Daya yang telah memberikan data-data yang diperlukan berkaitan dengan penelitian penulis.

22. Kepala Dinas Ketahanan Pangan dan Pertanian Kabupaten Kuningan yang telah memberikan data-data yang diperlukan berkaitan dengan penelitian penulis.
23. Kedua Orang Tua tercinta Bapak Soleman dan Ibu Wati Ustiawati, Terima kasih yang sebesar-besarnya yang selalu memberikan doa, motivasi, dorongan, nasehat, serta dukungan baik moral maupun materil kepada penulis dan kasih sayang yang tak pernah henti sehingga selalu menemani penulis agar segera menyelesaikan penelitian ini.
24. Kakakku Ilfadz Alghairi dan Adikku Hafizh Assidiqi yang menjadi tempat pelepas lelah dan penat dengan canda gurau, yang selalu memberikan semangat, motivasi, nasihat, dan dukungan baik berupa moral maupun materil kepada penulis.
25. Sahabat terbaikku Reffi Febrianti yang selalu ada dalam suka maupun duka sejak dibangku SMA, yang telah membantu dalam proses penelitian penulis, yang telah memberikan motivasi, semangat dan dorongan, serta waktu dan tenaganya untuk membantu penulis dalam penelitian ini.
26. Sahabat-sahabat tersayangku proteks, Dea Nurhasanah, Ida Hidayatul M, Nita Fadhilah, Indah Rahmatul M, Dinny Yulianti Husna, Nurfaniasukma. Terima kasih telah membantu dalam proses penelitian penulis, yang telah memberikan motivasi, semangat dan dorongan kepada penulis.
27. Kawan seperjuangan terhebatku selama diperkuliahan, sahabat boncabe Reni Anggraeni, Fina Sa'diyah, Maya Chindy Listyarahim, dan Lily Sekar Kirana. Yang telah menemani dan membantu selama mengikuti perkuliahan di Universitas Siliwangi memberikan nasehat, motivasi serta dorongan kepada penulis.
28. Seluruh kawan-kawan mahasiswa Pendidikan Geografi angkatan 2018 selaku teman seperjuangan dalam proses pembelajaran selama perkuliahan, yang telah memberikan pengalaman-pengalaman berharga, serta motivasi kepada penulis selama masa kuliah. Akhirnya dengan segala kerendahan hati, penulis memohon ridho dan keikhlasannya semoga amal baik yang telah diberikan mendapatkan balasan pahala yang berlipat ganda dari Allah SWT. Aamiin.

DAFTAR ISI

	Halaman
LEMBAR PENGESAHAN	i
PENGUJIAN SKRIPSI	ii
LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN	iii
ABSTRAK	iv
ABSTRACT	v
KATA PENGANTAR	vi
UCAPAN TERIMA KASIH	viii
DAFTAR ISI	xii
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR GAMBAR	xviii
DAFTAR LAMPIRAN	xx
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1. Latar Belakang Masalah	1
1.2. Rumusan Masalah	4
1.3. Definisi Operasional.....	4
1.4. Tujuan Penelitian.....	4
1.5. Kegunaan Penelitian.....	4
BAB II LANDASAN TEORETIS	6
2.1. Kajian Teori.....	6
2.1.1. Konservasi dan Reklamasi Lahan	6
2.1.2. Ruang Terbuka Hijau (RTH).....	10
2.1.3. Taman Kota.....	14
2.1.4. Fungsi Taman Kota.....	16
2.1.5. Vegetasi untuk Taman Kota	17
2.2. Penelitian yang Relevan	19
2.3. Kerangka Konseptual	20
2.4. Hipotesis Penelitian.....	22

BAB III PROSDUR PENELITIAN.....	23
3.1. Metode Penelitian.....	23
3.2. Variabel Penelitian	23
3.3. Teknik Pengumpulan Data	24
3.4. Instrumen Penelitian.....	25
3.5. Populasi dan Sampel	26
3.6. Langkah-Langkah Penelitian.....	27
3.7. Teknik Pengolahan dan Analisis Data	27
3.8. Waktu dan Tempat Penelitian	30
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	31
4.1. Deskripsi Kondisi Geografis Daerah Penelitian.....	31
4.1.1. Letak dan Luas Daerah penelitian	31
4.1.2. Kondisi Fisikal Daerah Penelitian.....	36
4.1.3. Kondisi Demografi	44
4.1.4. Kondisi Sosial dan Ekonomi	49
4.2. Deskripsi dan Analisis Data	51
4.2.1. Profil Responden	51
4.2.2. Kesesuaian Fungsi Ruang Terbuka Hijau Taman Kota di Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan Kabupaten Kuningan	54
4.2.3. Faktor-faktor yang Mempengaruhi Kesesuaian Fungsi Ruang Terbuka Hijau Taman Kota di Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan Kabupaten Kuningan.....	80
4.3. Pembuktian Hipotesis.....	100
4.3.1. Pembuktian Hipotesis I	100
4.3.2. Pembuktian Hipotesis II	102
4.4. Pembahasan	104
4.4.1. Kesesuaian Fungsi Ruang Terbuka Hijau Taman Kota di Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan Kabupaten Kuningan	104
4.4.2. Faktor-faktor yang Mempengaruhi Kesesuaian Fungsi Ruang Terbuka Hijau Taman Kota di Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan	

Kabupaten Kuningan.....	109
4.5. Analisis SWOT dan Analisis Geografi (5W1H) terhadap Kesesuaian Fungsi Ruang Terbuka Hijau Taman Kota di Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan Kabupaten Kuningan	112
4.5.1. Analisis SWOT terhadap Kesesuaian Fungsi Ruang Terbuka Hijau Taman Kota di Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan Kabupaten Kuningan	112
4.5.2. Analisis Geografi (5W1H) terhadap Kesesuaian Fungsi Ruang Terbuka Hijau Taman Kota di Kelurahan Kuningan Kecamatan Kuningan Kabupaten Kuningan	116
4.6. Keterkaitan Hasil Penelitian dengan Pembelajaran di Sekolah	119
BAB 5 SIMPULAN DAN SARAN.....	121
DAFTAR PUSTAKA	125
LAMPIRAN-LAMPIRAN.....	128
RIWAYAT HIDUP	148

DAFTAR TABEL

Tabel	Halaman
2.1 Contoh Pohon Untuk Taman Lingkungan dan Taman Kota.....	18
2.2 Penelitian yang Relevan	19
3.1 Matriks Analisis SWOT	29
3.2 Waktu Pelaksanaan Penelitian.....	30
4.1 Luas Dusun di Kelurahan Kuningan	31
4.2 Kriteria Bulan Menurut Schamidt-Ferguson.....	38
4.3 Klasifikasi Iklim Menurut Schamidt-Ferguson.....	39
4.4 Data Curah Hujan 10Tahun Terakhir Kabupaten Kuningan.....	40
4.5 Penggunaan Lahan di Kelurahan Kuningan.....	43
4.6 Komposisi Penduduk Berdasarkan Jenis Kelamin dan Usia.....	45
4.7 Komposisi Penduduk Berdasarkan Usia Produktif	46
4.8 Komposisi Penduduk Berdasarkan Mata Pencaharian	48
4.9 Kondisi Bangunan di Kelurahan Kuningan	49
4.10 Keadaan Sarana dan Prasarana Sosial	49
4.11 Sarana dan Prasarana Ekonomi	50
4.12 Karakteristik Responden Berdasarkan Jenis Kelamin.....	52
4.13 Karakteristik Responden Berdasarkan Usia	52
4.14 Karakteristik Responden Berdasarkan Mata Pencaharian	53
4.15 Karakteristik Responden Berdasarkan Tingkat Pendidikan.....	53
4.16 Jawaban Responden mengenai Taman Kota di Kelurahan Kuningan Meyegarkan udara.....	56
4.17 Jawaban Responden mengenai Mencium Aroma Tidak Sedap di Taman Kota Kelurahan Kuningan	57
4.18 Jawaban Responden mengenai adanya Taman Kota dapat Meredam Kebisingan	58
4.19 Jawaban Responden mengenai Taman Kota dapat Mencegah Banjir.....	60
4.20 Jawaban Responden mengenai adanya Taman Kota dapat menurunkan	

Temperatur Kota	61
4.21 Jawaban Responden mengenai Pernah Melakukan Aktivitas Sosial Seperti Rekreasi di Taman Kota	62
4.22 Jawaban Responden mengenai Jenis Aktivitas Sosial/Rekreasi yang dilakukan Di Taman Kota.....	62
4.23 Jawaban Responden mengenai Alasan yang Membuat Rekreasi di Kawasan Taman Kota.....	63
4.24 Jawaban Responden mengenai Pernah Mengajak Anak-anak untuk Bermain Di Area Bermain yang ada di Taman Kota.....	64
4.25 Jawaban Responden mengenai Kondisi Area Bermain yang ada di Taman Kota.....	65
4.26 Jawaban Responden mengenai pernah Berolahraga disekitar Kawasan Taman Kota	66
4.27 Jawaban Responden mengenai Kondisi Arena Olahraga yang Ada di Taman Kota	66
4.28 Jawaban Responden mengenai Alasan Berolahraga disekitar Taman Kota.....	67
4.29 Jawaban Responden mengenai Pernah Mengerjakan Tugas Berkaitan dengan Taman Kota.....	69
4.30 Jawaban Responden mengenai Pernah Menggunakan Taman Kota Sebagai Tempat Pembelajaran	70
4.31 Jawaban Responden mengenai Pernah Melakukan Aktivitas Belajar di Kawasan Taman Kota.....	71
4.32 Jawaban Responden mengenai Pernah Naik atau Mengajak Orang Lain Untuk Berwisata Edukasi Menggunakan Bus KEMUNING.....	72
4.33 Jawaban Responden mengenai dengan Banyaknya Pedagang disekitar Kawasan Taman Kota Mengganggu Aktivitas Pengunjung	73
4.34 Jawaban Responden mengenai Pedagang yang ada disekitar Taman Kota Perlu ditertibkan.....	74
4.35 Jawaban Responden mengenai Pernah Membeli Jajanan Pedagang disekitar Taman Kota.....	74

4.36 Jawaban Responden mengenai Pernah Melihat Pedagang yang Menjual Tanaman Hias disekitar Taman Kota.....	75
4.37 Jawaban Responden mengenai Penataan Tanaman di Taman Kota Setelah Renovasi.....	76
4.38 Jawaban Responden mengenai Taman Kota Memperindah Tata Ruang Kelurahan Kuningan	77
4.39 Jawaban Responden mengenai Keberadaan PKL Mengganggu Keindahan Taman Kota.....	77
4.40 Jawaban Responden mengenai Kondisi Kebersihan di Taman Kota Kelurahan Kuningan.....	78
4.41 Jawaban Responden mengenai Vegetasi/Tanaman di Kawasan Taman Kota	81
4.42 Jawaban Responden mengenai Kondisi Vegetasi Taman Kota Pasca Renovasi.....	82
4.43 Jawaban Responden mengenai Mengetahui Jenis Tanaman di Taman Kota.....	83
4.44 Jawaban Responden mengenai Manfaat Adanya Vegetasi di Taman Kota	83
4.45 Jenis Vegetasi di RTH Taman Kota Kelurahan Kuningan.....	84
4.46 Jawaban Responden mengenai Pengelolaan RTH Taman Kota	89
4.47 Jawaban Responden mengenai Peran Aktif Pemerintah	89
4.48 Fasilitas yang Berada di Kawasan RTH Taman Kota di Kelurahan Kuningan ...	91
4.49 Jawaban Responden mengenai Kondisi Sarana Prasarana di Taman Kota.....	97
4.50 Jawaban Responden mengenai Taman Kota Sering Digunakan Untuk apa	98
4.51 Jawaban Responden mengenai Kondisi Taman Kota Sebelum Perbaikan	98
4.52 Jawaban Responden mengenai Kondisi Taman Kota Setelah Perbaikan	99
4.53 Pembuktian Hipotesis I	100
4.54 Pembuktian Hipotesis II	103
4.55 Matriks Analisis SWOT	113

DAFTAR GAMBAR

Gambar	Halaman
2.1. Kerangka Konseptual I.....	20
2.2. Kerangka Konseptual II	21
4.1 Peta Administrasi Kabupaten Kuningan	32
4.2 Peta Administrasi Kecamatan Kuningan.....	33
4.3 Peta Administrasi Kelurahan Kuningan	34
4.4 <i>Site Plan</i> Ruang Terbuka Hijau Taman Kota Kelurahan Kuningan	35
4.5 Gambar Iklim Berdasarkan Banyaknya Curah Hujan Tiap Bulan Menurut Schamidt-Ferguson	41
4.6 Citra Satelit Taman Kota Kelurahan Kuningan	55
4.7 Tanaman yang masih sedikit belum dapat menyegarkan udara	56
4.8 Delman yang mangkal didekat Taman Kota	57
4.9 Posisi Tempat Sampah dekat dengan Kursi	58
4.10 citra satelit jalan utama Kabupaten Kuningan yang tepat berada di depan Taman Kota Kelurahan Kuningan	59
4.11 Lahan Tanah Ditutupi Oleh Cor	60
4.12 Kurangnya tanaman RTH tidak dapat menurunkan temperatur kota.....	61
4.13 Taman Kota dijadikan Tempat Rekreasi	64
4.14 Arena Bermain Anak di Tengah Taman Kota.....	65
4.15 Arena Bermain Anak di Area <i>Food Court</i>	65
4.16 Trotoar untuk <i>Jogging Track</i>	68
4.17 Area Tengah Taman Kota Untuk Aerobik	68
4.18 Responden yang Sedang Mengisi Kuesioner	70
4.19 Murid disekitar Taman Kota	72
4.20 Bus KEMUNING Sedang Berwisata Edukasi	73
4.21 PKL di Area Pinggir Trotoar.....	76
4.22 PKL di Area Food Court Lantai Atas.....	76
4.23 Taman Kota Tampak Depan	79

4.24 Taman Kota Tampak Samping.....	79
4.25 Taman Kota Tampak Belakang.....	79
4.26 Kebersihan di Taman Kota.....	79
4.27 Kondisi tanaman di RTH taman kota yang rapi.....	81
4.28 Tanaman yang masih terlihat sedikit.....	82
4.29 pengelola dari dinas LH yang rutin membuang sampah pada saat pagi hari Dan sore hari	90
4.30 Taman Kota Kelurahan Kuningan sebelum renovasi.....	99

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran	Halaman
1. Pedoman Observasi Lapangan	128
2. Pedoman Wawancara Pengelola	131
3. Pedoman Kuesioner Pengunjung	133
4. Surat Keterangan Penelitian KESBANGPOL.....	141
5. Matriks Revisi Ujian Proposal	142
6. Matriks Revisi Ujian Komprehensif	144
7. Matriks Revisi Ujian Skripsi	146

